



zur Freude der Schülerinnen und Schüler sowie natürlich auch der Lehrkräfte stehen nun nach einem langen, arbeitsreichen Schuljahr die wohlverdienten Sommerferien an. Mit dieser letzten Ausgabe des Elternbriefes im abgelaufenen Schuljahr 2008/2009 darf ich Ihnen noch einige Informationen zukommen lassen.

Schulentlassung Klasse 9

ie fünf Neuntklässler nahmen am 10. Juli 2009 mit einer sehr abwechslungsreichen Abschlussfeier Abschied von der Dr.-Rudolf-Eberle-Schule, Zahlreiche Gäste, unter ihnen auch Bürgermeister Herbert Kiefer und drei Gemeinderäte, waren Zeugen eines sehr unterhaltsamen Programms, welches die fünf Abschlussschüler zusammen mit ihrer Klassenlehrerin Barbara Grether zusammenstellten. Die einzelnen Programmpunkte wurden durch des Schulleiters. Ansprachen Klassenlehrerin, der Elternbeiratsvorsitzenden Hildegard Jehle sowie von Pater Paul aufgelockert. Im Anschluss die. Feierlichkeiten eröffneten die Schulabgänger welches reichhaltige Buffet, gemeinsam mit Lehrerin Michaela Maier vorbereitet hatten.



Zu den Schulabgängern zählen:

Dominik Geiß (Lob, 2,1), Raimund Ückert (Lob, 2,2), Violetta Scherer (2,8), Melissa Suhr (3,0), Yvonne Bauer (3,1) - Alle Schulabgänger besuchen weiterführende Schulen, um den "Mittleren Bildungsabschluss" zu erlangen. Viel Erfolg dabei!

Abschlussfest der Klasse 4

A m 21. Juli 2009 feierten die 15 Schülerinnen und Schüler der Klasse vier



an der "Schlittenhundehütte" in Todtmoos-Schwarzenbach zusammen mit ihren Eltern den gemeinsamen Abschluss ihrer Grundschulzeit. Elternvertreterin Andrea Dürler-Berg organisierte dankenswerterweise dieses Fest. Unter der Leitung von Klassenlehrerin Ingrid Wehrle präsentierten die Grundschulabsolventen ein unterhaltsames Programm.

Wir wünschen allen Schülerinnen und Schülern viel Erfolg auf ihren weiterführenden Schulen!

Unsere Referendarinnen

Unsere beliebte und geschätzte Referendarin Frau <u>Julia Gaumann</u> wird uns nach ihrem erfolgreich abgelegten Referendariat

verlassen. Sie tritt ihre neue Stelle in der Privatschule im benachbarten Rickenbach an. Wir dürfen uns für ihr großes Engagement an unserer Schule sehr bedanken und wünschen ihr



alles erdenklich Gute für das weitere berufliche und private Leben.



Unsere <u>neue</u> Referendarin, Frau <u>Lisa Reschke</u>, die seit dem 01.02.2009 unserem Kollegium angehört, wird im kommenden Schuljahr in Klasse 3 Mathe, in der kombinierten Klasse 5/6

WAG sowie in Klasse 4 MNK unterrichten. Wir wünschen ihr dabei viel **Spaß** und **Erfolg**.

Ausblick Schuljahr 2009/2010

Im neuen Schuljahr gehen wir aller Voraussicht nach mit einer leicht veränderten "Mannschaftsaufstellung" an den Start. Frau Barbara Grether, die unsere 9. Klasse zum Abschluss führte und Englisch in der Hauptschule unterrichtete, wird uns definitiv verlassen. Ein entsprechender Ersatz ist uns seitens des Schulamtes noch nicht zugesagt, so dass wir noch keine <u>endgültigen</u> Aussagen über die Klassenverteilung treffen können. Nach derzeitigem Stand (27.07.09) könnte die Klassenverteilung jedoch wie folgt aussehen:

Klasse 1:	Caroline Ubbesen	(16 Schüler)
Klasse 2:	Michaela Maier	(13 Schüler)
Klasse 3:	Ingrid Wehrle	(19 Schüler)
Klasse 4:	Sibylle Dietsch	(17 Schüler)
<u>Klasse 5/6</u> :	Claudia Reim	(7/9 Schüler)
<u>Klasse 7/8</u> :	Markus Dieterle	(9/10 Schüler)
Klasse 9:	Franz Kaiser	(9 Schüler)

Somit würden im kommenden Schuljahr 65 Grundschüler und 44 Hauptschüler, unsere Schule besuchen.



Frau <u>Uta Renz</u> wird uns nach einjähriger Krankheitsvertretung leider wieder verlassen. Wir alle dürfen uns bei ihr für ihr sehr <u>engagiertes</u> Wirken an unserer Schule <u>bedanken!</u>

Nach einjähriger Abstinenz

wird uns Frau <u>Claudia Reim</u> wieder mit 21 Stunden zur Verfügung stehen.

<u>Schülerfahrkarten</u>

Die Fahrschüler erhalten am Mittwoch, 29.07.2009, letzter Schultag vor den Sommerferien, ihre Fahrausweise schon für das kommende Schuljahr. Dies ermöglicht ihnen auch in den Ferien die Nutzung aller öffentlichen Verkehrsmittel in den Kreisen WT. LÖ, FR. OG und VS.

Schuljahresbeginn 2009/2010

M Montag, 14. September 2009, 08.00 Uhr, beginnt traditionell mit einem ökumenischen Gottesdienst in der evangelischen "Kirche des guten

Hirten" das neue Schuljahr. Um 12.05 Uhr endet der erste Schulvormittag einheitlich



für alle Klassen. Die neuen Erstklässler werden in einer kleinen Feier am Samstag, 19. September 2009, 10 Uhr eingeschult.

m Ende des abgelaufenen Schuljahres A 2008/2009 möchte ich mich, auch im Namen meiner Kolleginnen und Kollegen, für die gute Zusammenarbeit mit den Schul-bzw. Elterngremien recht herzlich bedanken. Einige Eltern brachten sich über das Maß hinaus in den Schulalltag mit ein, herzlichen Ebenso gebührt der Gemeinde Todtmoos als Schulträger und dem Bauhof sowie unserer Reinigungskraft Frau Antonina Barraco ein herzliches "Vergelt's Gott"! Auch Schulsekretärin Frau Cornelia unsere Schwinkendorf leistete wie gewohnt in der Schulverwaltung vorzügliche Arbeit. Frau Kisner (Orchester) und Frau Nolten (Chor) sei ebenso für das erbrachte Engagement an unserer Schule herzlich gedankt.

Allen Schülerinnen und Schülern, die uns verlassen und im kommenden Schuljahr weiterführende Schulen besuchen werden, wünschen wir den erhofften Erfolg.

Schöne und erholsame Ferien im Kreise Ihrer Familie wünscht Ihnen das gesamte Todtmooser Lehrerkollegium!



Thi

Jörg Delber

mit Kollegium

Dr. - Rudolf - Eberle - Schule Todtmoos

www.schule-todtmoos.de (info@schule-todtmoos.de)